



「勝利の女神はいざこに」

今年度も土庄中学校は、部活動の大会やコンクール等において大活躍でした。躍進の裏には、みなさんの日々積み上げてきた努力や培ってきた強い精神力があるのではないかと思います。

ただ、勝利を目前にしながら、あと一歩、もう半歩のところで到達できなかったチームや個人の方々もいます。レベルの高いところで競い合う場面であればあるほど、あと一歩の大きさ、重さを感じるように思えます。では、勝利の女神が、手の中からすると逃げてしまうのはどうしてでしょうか。

今年度8月に、今治・夢スポーツ代表取締役会長の岡田武史さんが、小豆島で講演をされました。岡田さんは、1997年にサッカー日本代表監督となり史上初のワールドカップ本戦出場を実現させました。その後Jリーグでのチーム監督を経て、2007年から再び日本代表監督を務め、2010年のFIFAワールドカップ南アフリカ大会でチームをベスト16に導きました。

岡田さんは、ワールドカップに向けた練習で、選手たちに次のように言ったそうです。「練習でグラウンドに並べたコーンの周りを走る時に、内側を走るか、それとも外側を走るか。どっちを走っても大して変わらない。でもそこで楽をしようとしてたった一回、少しでも距離の短い内側を走ったために、運をつかみ損ねてワールドカップに行けないかもしれない。コーンの外側を走るようなことが、日頃から自然ときっちりできているかどうか。結局、そういうところが勝負の分かれ目になるんですよ。人間だからパーフェクトはありません。でもそこをめざして努力しなきゃいけない。これくらいでいいだろうとか、そういうささいなことが勝負を分けると僕は考えるんです。」

岡田さんは、運をつかむための魔法の言葉としてよく使っているそうです。

『勝利の女神は細部に宿る』

学習、スポーツ、そして日々の生活においても深く通じるものがあるはずです。

(校長)

1年生 音楽で 箏 の学習に取り組みました！

講師に坂本貴子先生をお招きして、箏の演奏に挑戦しました。初めは慣れない奏法に苦労した様子が見られましたが、坂本先生が姿勢、指先の使い方等、たくさんのこと教えてくださいり、どのクラスの生徒も興味をもって演奏することができました。「さくらさくら」を個人で練習した後、みんなで合奏しましたが、上達の速さに驚きました。

日頃、日本の伝統楽器に触れるることは少ないと思いますが、これからも機会を設けて、日本の文化に親しんでほしいと思っています。



3年生 家庭科で保育実習に取り組みました！

土庄こども園さんにご協力をいただきて、家庭科の時間に保育実習をしてきました。幼児とのよりよい関わり方について考え、工夫することを課題として、「幼児のペースに合わせて接する」、「目線を合わせて会話をする」、などの関わりのポイントに気を付けながら触れ合いました。手作りのおもちゃで遊んでもらったり、園庭で一緒に走り回ったりする中で、4、5歳児の素直で元気な姿に中学生も自然と笑顔になり、楽しい触れ合い体験の時間となりました。



なかま(人権コーナー) ~当事者の目線に立てているか~

9年前、「人権フォーラム 2017 in 土庄町」の演劇に中学生たちと参加しました。土庄中央公民館で、ハンセン病で起こった人権問題がエイズ問題において繰り返されることのないようにと、沖縄県や広島県の高校生たちが演じる「光の扉を開けて」を見ました。HIVに感染した女子高生がハンセン病回復者の「おばあ」と出会い、生きる勇気を得るという内容で、数々の実話に基づいて創作されたものです。多くの中学生が「出演している人たちはこの差別をなくしたいという思いで演じているんだと思った。その気持ちが伝わってきて涙が出てしまうところがたくさんあった。」と感想を話していました。私も涙をこらえるので必死で、他人事についていた自分を情けないと思いました。香川県の大島青松園、岡山県の長島愛生園がとても身近なところにあるのに、演劇を見るまでその歴史を知らなかったし、誤った理解があったことに気づきました。その後、ちゃんと知ろうと思って勉強したのを思い出します。

最近、友人との会話の中で、コロナ禍に起こった感染者やその家族、医療従事者、福祉施設関係者に対する誹謗中傷についての話になりました。ハンセン病、エイズ、新型コロナなど、今もネット上にあふれる情報の陰でつらい思いをしている人がいるかもしれない。誹謗中傷を受けた友人の話を聞いて改めて意識したいと思いました。直接自分に不利益や被害が降りかかるまで気づけていない、そんなことが私もあります。ただ、何かのきっかけで自分の偏見や差別に気づけるかもしれない。当事者の目線に立てているか、想像力をはたらかせて学んでいきたいです。(進路支援主事)

～土中の活躍～

○アンサンブルコンテスト県大会 (1月 17日)

打楽器 3重奏 金賞

金管 8重奏 銀賞



○第7回香川県中学校新人体育大会駅伝競技 (1月 25日)

女子総合 第1位 (大会新)

女子3区 第1位 (区間新)

男子3区 第1位 (区間新)

2・3月の行事予定

※1月 29日現在の予定です。変更する場合がありますので、ご了承ください。

2月			3月			
日	曜	行 事	スクールバス	日	曜	行 事
1	日			1	日	
2	月	新入生説明会⑤⑥	○	2	月	
3	火	全校朝礼 公立自己推薦選抜	○	3	火	全校朝礼
4	水	50分×5時間授業	14:55 ひと便	4	水	50分×5時間授業
5	木		○	5	木	
6	金	PTA全校委員会19:00～	○	6	金	
7	土			7	土	
8	日			8	日	
9	月	3年: 第2回総合診断 1、2年: 「学習の診断」	○	9	月	3年生: 3時間授業 ※給食あり
10	火	学年末試験発表	○	10	火	公立高校入試 (学力)
11	水	建国記念の日		11	水	50分×5時間授業 公立高校入試 (適性、面接)
12	木		15:55 ひと便	12	木	卒業式予行 授賞式 皇踏会入会式
13	金		15:55 ひと便	13	金	卒業証書授与式 ※給食なし
14	土			14	土	
15	日			15	日	
16	月		15:55 ひと便	16	月	
17	火	学年朝礼	15:55 ひと便	17	火	学年朝礼
18	水	学年末試験1日目	11:55 ひと便	18	水	
19	木	学年末試験2日目	11:55 ひと便	19	木	大掃除④
20	金	学年末試験3日目 50分×4時間授業 2年生: 非行防止教室④	13:40 15:45	20	金	春分の日
21	土	トイレ清掃 四国中学校新人剣道大会 (徳島県) ~22日		21	土	
22	日			22	日	
23	月	天皇誕生日		23	月	
24	火	1年生: 準路を考えるつどい⑥ 生徒会各種委員会	○	24	火	終業式 離任式 ※給食なし
25	水	50分×5時間授業	14:55 ひと便	25	水	学年末休業日～31日
26	木	生徒会朝礼 1年生: 準路のつどい⑤⑥	○	26	木	
27	金		○	27	金	
28	土	2月の集金引き落とし日は、 27日(金) です。今 年度の引き落としは、最後となりますので、よ ろしくお願いします。(3月は集金しません。)		28	土	
				29	日	
				30	月	
				31	火	

※ ○の中の数字は校時を示しています。

※スクールバス ○=15:55 18:00

